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市长抱怨楼价低，哪个百姓愿意听？
□惠铭生

医院“以营业额论英雄”
让公众情何以堪？
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从辉煌历史中汲取动力，
将精神财富赋予新时代

上午 8点半，活动正式开始。瑶海区委宣传

部副部长解琛率先发布本次摄影大赛的相关新

闻。解琛副部长谈到，2015年瑶海迎来了发展的

历史性机遇，作为合肥工业文明开始的地方，瑶

海区有着丰厚的精神文脉，瑶海工业文明的发展

史、前人激情燃烧的创业史都是一笔不可多得的

财富。这笔精神财富的发掘将能够对今人的奋

斗起到激励作用。举办本次摄影大赛的目的正

在于此。

解琛副部长发布新闻之后，曾获得过世界新

闻摄影最高奖“荷赛奖”的两位新闻摄影界的大

师级人物，武汉晚报摄影部主任邱焰、浙江日报

图片中心著名摄影记者储永志代表媒体界发

言。两位大师从新闻摄影的专业出发，指出新闻

摄影在纪录历史中的独特人文作用，并对本次摄

影大赛提出了一些具体的宝贵建议。

随后，瑶海万达广场平总进行了热情洋溢的

致辞。平总表示，万达集团是一家极富社会责任

心的企业，多年来一直践行社会公益事业，本次

作为主办方之一举办本次摄影大赛只是一个开

始，未来还将继续与瑶海区相关部门精诚合作，

带来更多有意义的公益类活动。

随后，与会的领导和专家共同按下了启

动仪式的快门，改革与建设摄影大赛暨老照

片征集活动仪式圆满落幕。据悉，本次活动

将持续到 7 月份，将进行三次采风活动，老照

片征集仪式的主页也已上线，有兴趣的市民

朋友可以关注。

活动主页：

http://ah.people.com.cn/n/2015/0327/
c358428-24302933.html

http://news.house365.com/hfzt/20150327/shey⁃
ingdasai/

用影像记录历史，以精神

激励前行。3月 29日，由瑶

海区委宣传部、新华社、中国

新闻摄影学会、瑶海万达广场

等单位主办，瑶海区改革与建

设大型新闻摄影采风大赛暨

老照片征集活动启动仪式，在

瑶海万达广场营销中心正式

举行。

合肥市委常委、宣传部部

长钟俊杰、新华社安徽分社副

社长于杰、合肥市委宣传部副

部长魏玉萍、瑶海区人民政府

区长单虎、瑶海区委副书记李

锋、人民网安徽频道副总编张

磊、瑶海区委常委、宣传部长

李玲、瑶海区委区政府、新华

社安徽分社等相关领导出席。

“瑶海万达杯”改革与建设摄影大赛正式开启

3 月 29 日，在 2015 中国医院竞争力论

坛上，中国工程院院士钟南山明确表达了

对目前大医院医改的不满。“现在的医院院

长之间聊天，都是问做了多少亿的营业额，

而不是治好了多少的危重病人。”（3月30
日《南方都市报》）

医院院长攀比营业额，不比抢救病人

数量——钟南山的这番愤懑，印证了公众

对医院的些许“观感”，其折射的，无非是公

立医院的公益属性已褪色，而市场化色彩

却日益浓厚，甚至已异化为以追求利益最

大化的“医院公司”。

也就是说，医院院长之间不经意的聊

天，将他们办院的宗旨诠释得淋漓尽致：医

院的天职在于治病救人、救死扶伤，更在于

赚钱不止。

假如院长将医院比做企业，目的在于营

业额和利润，那么，病患者无疑就是医院的

“产品”，医生诊疗治疗的是病，但赚的是钱。

虽然说病人要的是健康，医院要的是利润，两

者并不矛盾，但是一旦医院、医生“唯营业额”

了，那么，患者的病体，难免不会成为医者赚

钱的工具。

也就是说，当医生与病人之间的关系纯

粹变成商家与消费者的关系，那么这种市场

化导向必然会对医德形成挑战，于是，有人无

病被“诊出”病来，小病被“诊成”大病就不足

为奇了。至于说我们司空见惯的开大处方、

过度诊疗、重复检查等荒诞行为，不过是医生

扩大营业额的手段而已。而患者除了挨宰

外，恐怕别无选择，因为在医院看病、拿药花

多少钱，患者并无“议价权”。

譬如过度医疗，现在一个人患有普通

感冒，又是验血又是打针，诊疗一次就得花

费几百元甚至上千元。另有数据显示：

2009 年我国医疗输液 104 亿瓶，相当于 13

亿人口每人输了 8 瓶液，远高于国际上 2.5

至 3.3 瓶的水平——我国早已经成为名副

其实的“输液大国”。所有这些，不过是医

院片面追求营业额的缩影而已。

当然，院长“以营业额论英雄”，我们不

能因之以偏概全、因噎废食，完全否定医生

这个行业，甚至妖魔化医生群体。毕竟，这

些医生一直在守护我们的生命与健康，对

他们我们应该心怀感恩，不齿于那些医闹

者。若问原因，就是医院追求利润，错不仅

仅在于自身，“以营业额论英雄”，院长们

恐怕也是被“逼良为娼”。

央行、住建部、银监会30日联合下发通知，对拥有一套住房且相应购房贷款未结清的

居民家庭购二套房，最低首付款比例调整为不低于40%。同时，缴存职工家庭使用住房公

积金委托贷款购买首套普通自住房，最低首付比例下调为20%；拥有一套住房并已结清贷

款的家庭，再次申请住房公积金购房，最低首付比例为30%。(本报今日03、04版）
面对这个政策，有许多论者认为这是“救市”之举，笔者不敢苟同。笔者认为，这个

政策实际上是引导房产市场尽快地回归健康。

健康的房产市场源泉是公民对于住房的健康需求，这个需求包括两个方面，一个是没有

住房，需要住房；另一个是原有住房，需要改善居住条件，或者说，需要换住房。过去，我们为

了打击投机，一味地对二套房进行各种卡限，现在，这个政策在当前已经完成了它的使命，应

该退出历史舞台了。

为什么说完成了它的使命呢？因为制定这个政策本身是为了防止投机行为，而当

前，随着国家相关政策的出台，比如不动产登记，那些投机住房的现象正在逐渐淡化，或

者说，想靠房子发大财的道路行不通了。投机的现象逐渐退出，那么，我们应该疏导健

康的房产市场回归。很显然，这次二套房首付降至四成就是促进房产市场回归健康的

一个很好举措。

总之，这次楼市新政体现了两个尊重：一是尊重公民住房的幸福需求；二是尊重楼

市的健康发展规律。这是我们在完善各种制度以及打击腐败之后对楼市走向健康的一

种政策疏导，我们应该认识到本质，防止理解错误，如果认为是“救市”之举，那么，无疑

会误导消费者，也不利于房产市场的健康发展。

广州市长陈建华日前到香港创兴银

行总部调研时，发声力挺广州楼市，称

“广州房价只是北京、上海的一半，另一

半就是我们的空间，我们有这个信心。

广州的经济总量，今年将超过香港，明年

将超过新加坡，所以地产在广州还有很

好的前景。”（3月29日中新社）
一位市长抱怨房价低、力挺楼价，

并言之凿凿地称自己主政的城市房价

要赶超哪一座城市，这事若发生在西

方城市，会发生什么情况呢？估计有

不少市民会很愤怒，强烈要求“大嘴”

市长下台。

为什么？蜗居者遍及五湖四海，不管在哪个国家、哪座城市，除了炒房者，没有几个

人不嫌房价高的。高房价不仅会推高CPI指数，降低公众的消费能力，而且还会掏空公

众的口袋，甚至让人沦为“房奴”，降低公众的生活质量和幸福指数。

在政府的力挺下，假若广州房价再上涨一倍，追赶北京、上海，届时，可能政府笑了，

但市民注定哭了——面对每平米数万元的楼价，到底能有多少人有能力购房、实现“住

房梦”？

市长力挺楼价上涨追赶北京、上海，意欲何为？说白了，无非是畸形的“政绩观”在

作祟，其所追求的发展，依然是“唯GDP”，而无视民生。市长片面追求高房价，这是执政

理念走偏，更是一种权力“任性”。

脑白金偷换概念含褪黑素
弥天大谎撒了17年

春节后“脑白金被揭助眠成分

是褪黑素……”的报道在网络上流

传。业内人士表示，脑白金生产商

以偷换概念的方式让消费者误以为

人体中有“脑白金体”，其实脑白金

的主要成分是褪黑素。长期或大量

服用可致内分泌紊乱！@江南时报

干部应该
“当几回热锅上的蚂蚁”

一位领导同志在谈到干部培养

时曾说：领导干部特别是年轻干部，

如果在工作中不当几回热锅上的蚂

蚁，没有经历过让人挠头的事情，就

不会有明显的进步。这番话可谓经

验之谈。@人民日报

中国青年报：清华北大频换校长
任期太短无益一流大学建设

清华大学校长陈吉宁日前升任

环保部部长。陈吉宁是蒋南翔以来

清华大学历史上任期最短——只有

37个月的校长。

北京大学前任校长王恩哥的任

期更短，只有22个月，成为1978年以

来任期最短的北大校长。对此，《中

国青年报》刊文指出，一所大学的发

展进步需要长远目标，校长任期太

短，很难落实自己的治校理念，对大

学的建设和发展是一个遗憾，对自身

而言，也是一种遗憾，以至于有的大学

校长在离任时都会表达自己的遗憾。

二套房首付降至四成
促房产市场回归健康
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